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中欧联合声明先声夺人释合作诚意
针对贸易摩擦!!"问题给出积极务实解决举措

! ! ! !当地时间 !日，李克强总理与欧洲理事
会主席图斯克、欧盟委员会主席容克在结束
中欧领导人会晤后，发表了一份涵盖了双边
关系、全球挑战与治理、外交与安全政策的联
合声明，向世界发出了中欧强化彼此关系、维
护贸易体系的明确信号。

专家分析指出，在不确定的国际环境背
景之下，这份内容具体的联合声明明确了中
欧关系的发展路径和方向，显示了双方合作
和解决问题的诚意。

主动发挥正面作用
正当中美贸易谈判进入关键阶段，原本

被“搁置”的欧美贸易问题逐渐显露。"日美国
政府威胁对欧盟一系列产品征收关税，以报
复后者违规补贴飞机制造商欧洲空中客车公

司。而中欧联合声明正出现在这样复杂、不确
定的国际背景之下。

上海国际问题研究院欧洲研究中心副主

任龙静强调，中欧这份声明先声夺人表明了
双方在维护贸易体系、坚持贸易准则方面的
积极态度。
由于中美贸易摩擦和华为 #$等问题，有

些人对中欧关系的发展走势有些摸不透、看
不清，但事实上双方一直在努力沟通，试图拨
开迷雾，为中欧关系的未来明确指明发展路
径和方向。从习近平主席的新年首访到李克
强总理的此次访问，可以看出中国对与欧盟
关系的重视。而这份声明正是对中欧这段时
期的努力成果的总结和对未来的展望，向世
界发出了强有力的信号：在不确定的国际背
景之下，中欧将继续强化彼此之间的关系。

举措对接国内改革
“这是一份内容十分具体的声明。”龙静

注意到，无论是对中欧之间长期存在的有关
贸易摩擦、市场开放的分歧，还是对 #$发展
等新问题，中欧都提出了务实的解决举措。

针对在投资贸易等领域可能影响中欧关
系的摩擦和分歧，联合声明给出如何进一步
谈判等具体举措，释放了积极信号。“可以看
出，中国将国内经济体制改革和中欧经贸投
资关系对接起来。”龙静表示，声明表达了中
国市场进一步开放、经济进一步改革的信号，
以及双方和平协商、追求共赢从而解决问题
的立场。声明还对 #$等新鲜事物未来发展的
态度给出明确答复，确定“#$将为未来经济
社会发展提供基础性支撑”。

!!"#!"峰会值得期待
结束中欧领导人峰会后，李克强总理还

将赴克罗地亚参加“%&'%”峰会。龙静指出，先
欧盟、后中东欧的行程安排传递了中国将
“%&'%”次区域合作置于中欧合作大框架之下
的信号。(年来，中国与中东欧国家的合作给
当地民众带来了实实在在的好处，让欧洲大
国对这一合作框架的疑虑不攻自破，也迫使欧
盟更加客观公正看待“%&'%”合作。龙静指出，
对此中欧联合声明也给出了明确的表述，“双
方将继续推动中国‘一带一路’倡议和欧盟欧
亚互联互通战略、泛欧交通运输网络对接。”

对于接下来的“%&'%”峰会，龙静透露，尽
管峰会比往年提前半年召开，但预期将收获
丰富成果，值得期待。 本报记者 齐旭

文在寅今起访美 再当朝美“调解员”
将单独会晤特朗普 力争为打破僵局制造机会

! ! ! !本报特稿 韩国总统府青瓦台 !日表示，
总统文在寅 %)日启程访问美国，当地时间 %%

日在白宫同美国总统特朗普举行首脑会谈，
致力于推动朝美无核化后续对话。

青瓦台国家安保室第二次长金铉宗介
绍，文在寅当地时间 %%日上午在白宫迎宾馆
会见美国国务卿蓬佩奥、白宫国家安全顾问
博尔顿和副总统彭斯，!!日中午同特朗普举
行 *个小时的会晤，具体包括两国总统夫妇
的友好交流和单独会谈、核心内阁成员和幕
僚参加的扩大会谈兼工作午餐。

金铉宗说，本次韩美首脑会谈基于双方
对“尽快恢复朝美对话”的共识举行，双方有
望通过首脑外交探索实现朝鲜半岛完全无核
化和永久和平的方案。

青瓦台表示，虽然特朗普总统对未能在

越南河内峰会上达成协议表示失望，但他重
申决心通过与朝鲜的对话解决问题。此外，特
朗普要求文在寅积极发挥“调解员”的作用。

虽然第四次韩朝峰会尚未制定时间表，
但朝鲜领导人金正恩已承诺将访问韩国，以

回应去年韩国领导人对平壤的访问。
分析人士认为，文在寅将力争为盘活陷

入僵局的朝美谈判制造机会。因此，韩方能否
成功斡旋朝美，缩小美国一揽子解决和朝鲜
分阶段弃核之间的差距备受关注。（金锦哲）

美国务卿蓬佩奥
本周访拉美四国
委内瑞拉局势成焦点

! ! ! !新华社上午电 美国国务卿迈克·蓬佩奥
本周开始访问智利、巴拉圭、秘鲁和哥伦比
亚，委内瑞拉局势将成为这次拉丁美洲之行
的主要议题。
蓬佩奥 %*日将访问智利首都圣地亚哥，

着重商讨智利“在拉美地区的领导力”以及美
智经济、技术和安全关系；%+日前往巴拉圭，
商讨跨国犯罪等议题。蓬佩奥将成为自 %!&#

年以来访问巴拉圭的首名美国国务卿。
%+日晚些时候，蓬佩奥将前往秘鲁，与

秘鲁总统比斯卡拉商讨“利马集团”如何向委
内瑞拉移民提供支持以及秘鲁在“利马集团”
中的领导作用。
“利马集团”由 %+个拉美国家和加拿大

*)%(年在秘鲁首都利马创建。这一组织多数
成员国主张委内瑞拉总统马杜罗下台，承认
委反对派要员、国民议会主席胡安·瓜伊多为
“临时总统”，同时反对武力干涉委内瑞拉。

蓬佩奥 %,日将抵达哥伦比亚并前往哥
委边境城市库库塔，在那里将访问向委内瑞
拉移民提供支持的多家机构。

日本航空自卫队
!"#$%战机失联

! ! ! !新华社东京 $月 %日电 一架隶属于日
本航空自卫队三泽基地的 -.+#/ 战斗机 !

日在青森县东北方向的太平洋上空进行飞行
训练时，从雷达监控画面上消失，机上搭载一
名飞行员。
航空自卫队根据雷达画面分析，推测该

战机很可能已经坠毁。目前，航空自卫队和海
上自卫队已派多架飞机和军舰前往出事海域
进行搜救。

-.+#/具有隐身设计，是目前世界上最
先进的战机之一。日本政府将其定位为下一
代主力战斗机。航空自卫队去年开始引进该
战机，目前三泽基地共有 %+架 -.+#/战机，
并组建了 ")人编制的飞行队。
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以色列大选：只有右派与更右派
出口民调显示没有政党获得超过半数议席

! ! ! !以色列议会选举 !日投票，包括总理内
塔尼亚胡领导的右翼政党利库德集团和前
国防军总参谋长本尼·甘茨领导的中间派联
盟蓝白党在内，超过 ,)个政党争夺 %*)个
议席。主要出口民调显示，没有任何政党获
得超过半数议席，蓝白党与利库德集团处于
领先地位，两者斩获议席几乎不分伯仲。

两党相争之激烈及意义从不同选民的
立场可见一斑。内塔尼亚胡的支持者称，“以
色列强敌环伺，因此我们需要一个强有力的
领导人，这么多年来，只有内塔尼亚胡做到
了这一点。”而甘茨的支持者则称，“我对现
任政府已经感到厌烦，如果蓝白党赢得选
举，将在巴以问题上持更为平衡的立场，能
更好地改善国际关系。”

以色列议会实行一院制，由普选产生
%*)名议员，获得半数议席以上的政党可单
独组阁。因此，上述两党均无缘单独组阁，必
须从参选的其他 +"个中小党派里选择盟友
联合执政。由于以色列国内右翼氛围浓厚，
再加上内塔尼亚胡长期执政的政治经验与
人脉，多数主要舆论倾向以右翼政党自居的
利库德集团最终胜出，但现在下定论尚早。
毕竟，目前结果与内塔尼亚胡在选前信誓旦

旦称将拿下 ,)席的目标有不小差距。
由于伊朗核问题变数陡增，阿以摩擦继

续升级，中东地区安全形势面临严峻挑战，
所以此次以色列大选备受关注。

以内塔尼亚胡为首的利库德集团是以
色列右翼集团的集合，在巴勒斯坦、耶路撒
冷和约旦河西岸等问题上的强硬立场虽在
国际上屡遭批评，却在国内拥有大批支持
者。国内安全问题是内塔尼亚胡角逐政坛的
常用牌，但此次这张牌并不如以往那么好
用。因为甘茨曾任国防军总参谋长，军事经
验丰富，并不害怕这张“安全牌”。

作为利库德集团的对手，甘茨把自己视
为左中右势力的结合，党名“蓝白党”也是取
自以色列国旗的两种颜色。甘茨在选前誓
言，将打造一个能给以色列带去“安全与清
廉”的政府，直指内塔尼亚胡的痛处。

今年 *月，内塔尼亚胡遭到贪腐指控，
这是以色列历史上首次有现任总理遭指控。
为了再度连任，内塔尼亚胡除了坚持以民族
主义和国内安全议题刺激选民外，还请来了
美国总统特朗普帮忙。

特朗普上台执政后，毫不掩饰对以色列
的偏袒。先是承认耶路撒冷为以色列首都、

上月又承认以色列对戈兰高地的主权。作为
以色列立足中东最重要的外部支持力量，美
国在领土问题上的支持是以色列最渴望的，
不过，使力过头反而会有反效果。

内塔尼亚胡在选前表示，如果赢得选
举，将把以方在约旦河西岸建立的定居点划
为以色列领土。约旦河西岸定居点是重新启
动巴以安全对话的关键之一。由于该问题极
其敏感，连特朗普政府也拒绝回应。

,月 "日，就在以色列大选投票日前一
天，特朗普再次为内塔尼亚胡献上“神助
攻”，宣布正式将伊朗伊斯兰革命卫队定性
为恐怖组织。特朗普之举无疑在给内塔尼亚
胡拉票，但分析人士认为，以色列右翼人士
可能会犹豫是否与特朗普这样一个强势但
充满不确定性的领导人组成联盟。
不过，即便是主张与“有和平意愿”的阿

拉伯国家接触的蓝白党，也拒绝就领土问题
让步。正如巴勒斯坦民族权力机构主席资深
顾问纳比尔·沙阿斯所说，以色列主要政党
的区别已不像过去几十年那么明显。“过去，
选举是有意义的，但现在呢？右派、更右派、
极右派，以及比极右派更右……在以色列，
已经没有左派了。” 本报记者 杨一帆


